

PERFIL DEL DIA

LAS CRUELES FEROCIDADES COMETIDAS POR LOS MARXISTAS

Los horrores de la revolución marxista en Andalucía han adquirido tintes apocalípticos. No es la lucha del hombre contra el hombre la entablada en los campos de Sevilla, Córdoba y Cádiz, sino la rivalidad entre el hombre civilizado y la fiera comunista, monstruo de maldad y odio. Las guerras ponen de manifiesto toda clase de aficciones, porque están engendradas en el germen del dolor. Pero tienen el límite que las marca un sentimiento noble: el respeto al caído.

Para el marxismo no existe ese dique, porque es el más abominable enemigo que la boca del infierno ha vomitado jamás. Sólo aspira en su odio a la destrucción de todo lo que le estorbe, que es nada menos que la civilización cristiana.

Decía anoche por Radio a los españoles el general Queipo de Llano, que estaba horrorizado de los salvajes crímenes perpetrados en algunos pueblos sevillanos. Una columna de fuerzas leales al entrar en el pueblo de Constantina se había encontrado con una enorme fosa abierta por los marxistas, a la que fueron arrojadas doscientas cincuenta personas vivas entre mujeres, hombres y niños, sobre las cuales se lanzaron numerosos cartuchos de dinamita hasta que en horribles convulsiones fallecieron carbonizadas. En Lora del Río, sucumbieron fusiladas 187 personas, habiendo desaparecido familias enteras, gentes cristianas y de orden. En este último pueblo las tropas libertaron a otros cuarenta y cuatro individuos detenidos para someterlos a terribles martirios. En Badajoz a sangre fría se ha fusilado a 195 personas.

Así es como procede el marxismo con sus semejantes. Sin el más elemental respeto a los sentimientos de Humanidad. Como no serían capaces de conducirse las tribus asiáticas más salvajes. ¿Es posible que en pleno siglo XX—pregunta el general Queipo de Llano—puedan realizarse estos crímenes monstruosos? ¿Es que un gobierno puede mantenerse cruzado de brazos ante hechos tan abominables? Si el comité faccioso de Madrid se ha erigido en director de esas masas adyectas, sobre él ha de caer todo el peso de la responsabilidad de estas villanías ante la faz del mundo.

Ahora sí que puede afirmarse que la justicia se encuentra al lado de la fuerza. Las virtudes más nobles, el deber y el sacrificio se manifiestan identificados con la causa que gloriosamente defiende el Ejército español. No es sólo el sentimiento de salvar a la Patria lo que guía a los buenos españoles, sino es otro tan fuerte y acusado como el de luchar por espíritu humanitario.

¡No más crímenes marxistas! ¡Basta de ferocidades! Todos los hombres de buena voluntad, que amen la paz de los pueblos, tendrán que enrolarse en esta santa cruzada. ¡Por la Patria! ¡Por España! ¡Por la civilización, ultrajada barbaramente por los marxistas!

LA DESTRUCCION DE LAS IGLESIAS DE AYAMONTE

Un comunista que destroza la imagen de Nuestro Señor de las Antillas, cae muerto allí mismo

Lisboa.—Un redactor del "Diario de Noticias", de esta capital ha hecho una visita a Ayamonte, después de dominada esta población por las fuerzas afectas a la Junta Nacional de Defensa.

Consigna el periodista al reseñar su estancia en Ayamonte, que su entrada en la población se hace sin dificultad ni entorpecimiento alguno.

Ayamonte está tranquilo. De hecho allí "no pasa nada". Y nadie indicaría que allí ha ocurrido nada si no se vieran, aquí y allí, falangistas armados, haciendo guardia en las bocacalles.

"Pero somos portugueses—agrega el informador—y esto no hay dificultades para el tránsito, sino sonrisas amistosas, frases amables, palabras fraternas y atrayentes."

"Un breve recorrido por la ciudad—prosigue el informador—era jornada que se imponía. Asomaban lindos rostros de mujer tras las cortinas de los balcones. Pero hay algo de desconfianza en sus ojos; una mezcla de recelo y de espanto así como el despertar de un mal sueño, de una pesadilla que las circunstancias hicieron prolongada..."

"Entramos en la calle de las Angustias, que lleva el nombre de la iglesia de la gran devoción ayamontesa, que se yergue majestuosamente al fondo de esa calle."

"Se decían cosas terribles: quienes verlo por nuestros propios ojos. Al exterior apenas las puertas del templo revelan la violencia. Por las rendijas miramos asustados y conmovidos."

"De la que vimos años antes, plena de cierta importancia, con por lo que nos sorprendieron por lo que tenían de humano y de impetuoso, quedaba sólo un montón inabarcable de escombros."

"Quedan las paredes blancas, los vanos de los altares desnudos, como si nunca hubiera habido allí nada, como si se tratara de una iglesia profanada hace muchos años."

"Por el suelo pedazos de tallas, de ornamentos y de vestiduras, objetos del culto y mobiliario, todo destruido, ofreciendo un aspecto desolador y escalofriante."

"¿A quienes se debe esto?—preguntamos.

"—A hijos de esta tierra—nos informan con tristeza. Y lo mismo ocurrió en la iglesia de San Salvador y en otras cinco más, así como en dos residencias de Hermanas de la Caridad."

"Los perjuicios se avalúan entre ocho y diez millones de pesetas."

"Ni la propia imagen de Nuestra Señora de las Angustias, con sus mantos riquísimos y sus joyas que valían centenares de miles de pesetas, con una devoción que se diría llenaba todos los corazones en una fiesta anual que era de las más concurridas del Sur de España, escapó a la saña destructora de los rojos."

"Pero esto tuvo luego su pago—nos informan los falangistas. "Pedimos que nos lo cuenten y aquí está: "La imagen veneranda de Nuestra Señora de las Angustias, primorosa escultura de madera que los siglos habían respetado, fué decapitada a hachazos por el comunista Arturo Ferrero. Aún su obra destructora no estaba terminada, cuando surgen otros desalmados. Se promueve una discusión por un motivo fútil y de allí a muy poco, a los pies de la imagen cuya cabeza acaba de rodar por el suelo, conservando una permanente sonrisa de piedad, Ferrero caía mortalmente herido..."

IMPRESIONES DE UN HOMBRE VULGAR

¡ARRIBA ESPAÑA!

Hace más de seis años que mi pluma dejó de escribir "Copias leves" y redactar "Impresiones de un hombre vulgar", que los tiempos no estaban para copias, ni el ánimo para impresiones.

El "Hombre vulgar", un poco acobardado por lo que a su alrededor ocurría, dolido en lo más íntimo por una serie inintermitente de incidentes reprobables, monstruosos, inciviles; acorchado del sentimiento a fuerza de golpes, ni tenía tiempo de recoger impresiones, ni, mucho menos, podía trasladarlas a las cuartillas sin caer bajo las garras de "Doña Anastasia".

Y optó por callar.

Pero llegó un día, una noche, mejor, en la que la cálida brisa estival llevó hasta los últimos recovecos de la ciudad, el eco místico de la Salve, que el pueblo católico de Palencia, mi pueblo, entonces fervoroso en honor y desagravio de la Virgen del Pilar, profanada en su histórica mansión.

Una noche, en que el sentimiento patrio, desbordado, vibró espléndido en todos los ámbitos; una noche, en que el pueblo, el verdadero pueblo, se echó a la calle, libre ya de su horrible pesadilla.

Y eran los niños desfilando marcialmente con sus uniformes; y las mujeres que soportaron tantas veces las pullas de las comadres, sus vecinas y las muchachitas en flor, gala de la ciudad, obreras y señoritas, fraternalmente unidas, alegres, reidoras, cantando cordialmente el himno de las Jons; y era la muchacha valiente y animosa que, llegado el momento, no vacila en ofender su vida por la Patria; y los soldaditos de España, héroes anónimos dispuestos por defenderla a escribir con su sangre nuevas páginas gloriosas; y la Guardia civil, abnegada y sublime, providencia de los pueblos, honra y gala de la Nación; y los de Asalto, y los guardias urbanos y las autoridades y la música, y el pueblo, en fin; el pueblo sano, que, herido en lo más íntimo de su ser, sacudido su apatía secular, para mostrarse como es, ¡grande!, ¡fuerte!, ¡uno!, ¡patriota! Así lo proclaman los himnos virilmente cantados; y el flamear de las banderas; y los vitores incandescentes; y el entusiasmo incontenido de la multitud.

Y, el hombre vulgar, impresionado fuertemente, se sintió nuevo, alegre, optimista, ¡más español que nunca!, porque el espectáculo maravilloso que sus ojos presenciaban, le decía que su pueblo era capaz de conquistar el mundo entero.

Y ahora sí; ahora sí que le entran deseos de escribir "Impresiones."

Pero la primera quiere terminarla gritando con el pueblo: ¡Viva España! ¡Arriba España!

TEDELEME

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

La situación en Andalucía y Extremadura

San Fernando, Cádiz, Puerto de Santa María y Jerez de la Frontera, aclaman entusiásticamente al general Queipo de Llano

Los horribles crímenes de los marxistas en Constantina y Lora del Río

San Fernando.—Cuando en la Plaza se celebraba ayer el Santo Sacrificio de la Misa, llegó en automóvil el general de la división, don Gonzalo Queipo de Llano. Emocionado por el espectáculo que ofrecía la Plaza, llena de fieles y soldados, preguntó:

—Esta formación es obligatoria?

Las autoridades de San Fernando informaron al general que respondía a la libérrima voluntad del pueblo, que había querido de esta forma expresar sus santas devociones.

Queipo de Llano recordó la nefasta frase de Azaña: "España ha dejado de ser católica" y dijo:

—Si hubiera España dejado de ser católica, lo ha vuelto a ser solo por las infamias y crueldades cometidas por la canalla marxista.

A continuación de la Misa, tropas y milicias desfilaron ante el general de la división entre vitores y aclamaciones fervorosas de entusiasmo. El pueblo de San Fernando, ricos y pobres, todos confundidos, vibraron al unísono al grito de: ¡Viva España!

MILAGRO! MILAGRO!

Cádiz.—A mediodía llegó a esta población el señor Queipo de Llano, tributándosele un recibimiento verdaderamente magno.

Visitó el general las manzanas de casas que han quemado los marxistas. En una de ellas, a la altura del tercer piso, las llamas respetaron un cuadro del Sagrado Corazón de Jesús, que aparecía intacto. No siendo por milagro, no se concibe cómo el fuego no le causó daño alguno.

Los bomberos lograron descolgar el cuadro ante la presencia del señor Queipo de Llano, y éste le aceptó como una de las reliquias más preciadas de su vida.

Por las calles de Cádiz, el pueblo se apiñaba, saludando al general y muchas eran las personas que le besaban la mano.

Los vivos al salvador de Andalucía se sucedían, adquiriendo el homenaje caracteres de honda emoción y vibrante entusiasmo.

El pueblo, singularmente los obreros, acudieron al salón de sesiones del Ayuntamiento, donde se tributó otro homenaje de adhesión y cariño al general Queipo.

La despedida fué también emocionante. No se ha conocido en Cádiz, otra manifestación tan patriótica como la que ayer tuvo lugar con motivo de la visita del ilustre jefe de la división andaluza.

EN PUERTO DE SANTA MARIA

Cádiz.—Desde esta ciudad se dirigió a Puerto de Santa María el general Queipo de Llano.

Si grande fué el recibimiento dispensado al caudillo militar en Cádiz, el que le tributó el vecindario de Puerto de Santa María, le superó en emoción.

La población entera acudió a recibirle haciéndole objeto de las más entusiastas y patrióticas aclamaciones.

El desfile de un Batallón fascista, admirablemente equipado, produjo en el general una impresión gratísima.

LAS MUJERES EMOCIONADAS BESAN AL GENERAL

Jerez de la Frontera.—La manifestación celebrada en esta ciudad en honor del general Queipo de Llano, fué sencillamente indescribible.

Por las calles no podía darse un sólo paso. Los balcones estaban engalanados. Los vitores a España y al Ejército se repetían sin cesar. El pueblo entusiasmado quería abrazar a Queipo de Llano y a duras penas los agentes de la autoridad trataron de abrir paso a la comitiva.

El desfile de las tropas y de las milicias se acogió con estruendosos aplausos. Ante la bandera se arrojaban flores y coronas, con lágrimas en los ojos. El espectáculo que ayer ofreció Jerez de la Frontera, no tiene par en la Historia.

Al llegar Queipo de Llano al Castillo hebreo, se le acercaron algunas mujeres del pueblo: besándole.

Las emociones continuaron hasta que llegó la hora de la salida para Sevilla.

Antes se hizo solemne entrega al señor Queipo de la banda de general que le ha regalado la ciudad de Jerez de la Frontera.

EN SEVILLA SE REPITEN LAS ACLAMACIONES

Sevilla.—A las diez de la noche regresó de su excursión el general Queipo de Llano.

Sevilla entera también salió a recibirle aclamándole con frenesí.

Al pasar el pueblo frente al Cuartel General del Jefe del Ejército del Sur, general Franco, se desbordó otra vez el entusiasmo, vitoreándose a los salvadores de la Patria.

QUEIPO DE LLANO, EMOCIONADO

Sevilla.—Anoche desde el micrófono de Unión Radio Sevilla, resumiendo la jornada del día, decía el general:

—No me cansa el trabajo que me veo obligado a despachar día y noche. Pero las emociones que he sentido en el día de hoy, me han agobiado profundamente. En mi alma ha quedado grabada la más grande de las gratitudes para este

El Regimiento de Lanceros de Valencia se mantiene fuerte en sus cuarteles

Paris.—Comunican al "New York Herald Tribune" desde Valencia, que desde hace dos semanas se mantiene fuerte en sus cuarteles el regimiento de lanceros que desde el principio se adhirió al movimiento salvador de España. Los marxistas tienen rodeado el cuartel con barricadas.

INGLATERRA AL LADO DE ESPAÑA

Si Francia ayuda a los rojos de Madrid, Londres le declarará su hostilidad

Londres.—El importante periódico "Sunday Dispatch" publica el siguiente comentario acerca del movimiento nacional español.

"España se encuentra en estos momentos en las garras de una violenta guerra civil.

Detrás del Gobierno de Madrid está la fuerza de los rojos. Peleando denodadamente contra estos rojos están los patriotas.

La lucha por España es algo más que una significación local. Es una fase de la batalla perpetua entre el comunismo y el anticomunismo.

En Madrid, el Gobierno de apariencia moderado, no es sino un monigote de los comunistas, lo mismo que en París el de monsieur Blum, es el títere de los comunistas.

Cuando Francia concertó el pacto franco-soviético, hubo que marcar una pérdida muy señalada de la simpatía británica. Si ahora Francia ayuda de una manera activa a los rojos contra los patriotas de España, aquella pérdida de simpatía se verá muy acentuada.

La frialdad con que la Gran Bretaña manifiesta su opinión hacia el Gobierno de izquierda de Francia, se volverá definitivamente en hostil si Francia se aliase a los rojos de España. Tenemos un enemigo en nuestra política interior y exterior. Este enemigo es el comunismo.

A los patriotas de España, ahora en lucha con el comunismo, el pueblo inglés les envía el testimonio de su buena voluntad. Su lucha es la nuestra."

¡RADIOS A LOS NUEVOS SOLDADOS DE LA PATRIA!

El Alto Mando ha creído oportuno, para llevar a efecto sus objetivos con la mayor celeridad, ordenar el incorporamiento a filas de los soldados pertenecientes a los reemplazos de 1933 y 34, y los del 35 que se hallaban en sus casas.

Anoche a las nueve y durante todo el día de hoy, han salido para las diversas provincias donde antes prestaron sus servicios a la Patria estos nuevos milicianos de la España nueva. Serenos, pleróicos de entusiasmo, iban los abnegados muchachos a ofender a la nación el sacrificio de su cooperación heroica en la gloriosa cruzada emprendida contra el marxismo, y que está a punto de terminar con el triunfo definitivo del Ejército y el pueblo hispanos.

La Banda municipal de música precedía a la brillante comitiva de incorporados y falanges que les acompañaban. A los sonos de pasodobles militares, sonaban estentóreas y tronantes vivas a España, que en la noche plácida agostea hallaban ecos rotundos en el ambiente saturado de patriotismo, en los corazones de los patriotas que presenciaban su paso, y en los mismos espíritus de los familiares de los valientes muchachos, que henchidos de orgullo por ofrecer a la Patria sus seres más queridos, sentían la emoción del holocausto.

La mano en alto, la nueva paz de la España nueva, servía de arco triunfal a los soldados de la Patria grande, porque estamos todos luchando. Rasgaban el aire las notas ardientes del himno de F. E. Verdaderamente la estrofa final encontraba su marco adecuado. El presentimiento de los milicianos se cumplía al palpase cómo en España vuelve a amanecer. No había los horrores irremediables, las angustias desconsoladas de la partida a los lugares bélicos. Era la Patria hirviendo en todos los espíritus, que se volcaban en la necesidad fausta y honorable de luchar por ella, de ofrecer a ella la sangre, la vida, la fortuna, todo por su sagrado bienestar.

Al llegar a la estación, todos los andenes se llenaron inmediatamente de público. Volvieron a resonar nuevos vitores y aclamaciones patrióticas y la Banda coreada por el público y los soldados volvió a entonar nuevamente el Himno de Falange. A las once en punto, y previos los toques reglamentarios se ponía en marcha el convoy. Los compases de la "Marcha de Cádiz", ese himno nacional que fué de nuestros antepasados y que tantas aforanzas patrióticas siempre despertó entre los buenos españoles, envueltos en mil papeles y mil aclamaciones entusiastas, fueron el adiós a los nuevos soldados. Tardaron mucho tiempo en apagarse las voces. El tren se había perdido en la lontananza y entre tanto continuaba por nuestra calle Mayor una manifestación imponente, en la que no faltaba nadie. Ni los idos, porque en esta comunión espiritual de todo el pueblo español no hay ausencias. Están todos presentes en todas partes. Todos aprestan sus servicios a la magna obra emprendida y si algunos tienen la honra de que la Patria les conceda la categoría de mártires, viven más, porque la vida eterna que les concede su sacrificio, les hace estar más que nunca presentes.

EL SEÑOR

Don Emilio Peña Herguera

Industrial de esta Plaza
falleció hoy 10 de Agosto de 1936
a los 48 años de edad
después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. F.

Luisa Vigón Parnas; sus hijos Emilia, Alfonsa, Félix, Manuela y Domingo; madre política Sarafina Parnas; hermanos Marcelo y Matilde; hermanos políticos Félix Gómez, Natalia de la Mata e Hipólita Blanco; tíos, primos y demás familia.

Suplican a V. una oración por el eterno descanso de su alma, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Misa de funeral: Mañana 11, a las nueve de la mañana.
Conducción del cadáver: A continuación, desde el paso a nivel de la Carretera de Santander.
Misa de familia: El día 12, a las siete y media de la mañana.
Perroquia: San Lázaro.

No se reparten esquelas.

E. ROBLES

MÉDICO

Especialista en enfermedades de la piel. Venéreas. Sífilis. Vías urinarias.

Electroterapia. Diatermia. Rayos ultravioleta.

Análisis Clínicos. Sangre. Orina, etc. Consulta de 11 a 1 y 2 y de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha (Frente a la Diputación) PALENCIA.

LA VIDA EN LA CIUDAD Y PROVINCIA

Gobierno Civil

La incorporación a filas de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935 se efectúa con elevado patriotismo

Entrega de oro para el fondo de la Junta de Defensa Nacional

Tranquilidad
 Cuando esta mañana a la hora de costumbre, nos entrevistamos con el comandante señor Alcázar Palacios, éste manifestó a los periodistas locales que las noticias recibidas de los pueblos de la provincia, eran en absoluto satisfactorias y que las últimas 48 horas habían transcurrido sin novedad alguna en toda la provincia.

Donativos
 Nos manifestó también el Delegado gubernativo de la provincia, que sigue recibiendo de la capital y de los pueblos, valiosos ofrecimientos de servicios y locales por sí aquéllos o éstos pudieran ser utilizados a beneficio de las fuerzas del Ejército y falangistas que tan gloriosamente luchan por el movimiento salvador de España.

En cuanto a donativos, añadió el comandante señor Alcázar, he recibido algunos de mucha importancia, tanto por su significación como por su cuantía.

Por segunda vez he de consignar un espléndido donativo del ingeniero de Minas señor Almazán, que me ha entregado con destino a las fuerzas salvadoras de España, otras cinco mil pesetas. No quería el señor Almazán, que se diese cuenta a la prensa de esta su nueva entrega de dinero, pero como yo estoy decidido a que la actuación de los buenos españoles resalte en todo momento, aun en contra de la voluntad de dicho señor, he de hacerlo público en la prensa local.

Otro espléndido donativo, es el enviado por la Sociedad Azucarera "Ebro Castilla" de Venta de Baños, que me ha entregado la importante suma de diez mil pesetas, con destino a la suscripción abierta a favor del Ejército. Las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús de nuestra capital, también han aportado su contribución y han entregado en este Gobierno civil, la cantidad de cien pesetas.

Robado del tesoro nacional, por los marxistas, oro que estaba depositado en el Banco de España de Madrid, dijo el comandante señor Alcázar, en todas las provincias dominadas por el Ejército, se hacen entregas de objetos y monedas de oro, con destino a formar el depósito de tan precioso metal, que responderá de la divisa monetaria nacional y que se está formando por la Junta de Defensa Nacional de Burgos.

En Palencia, como no podía por menos de suceder, dado el espíritu patriótico tan excelente de que están dotados los palentinos, ya han comenzado a hacerse entregas y donativos de esta clase y así son ya varias las personas que se han acercado al Gobierno civil, unas en ofrecimientos y otras con donativos muy estimables.

El médico de la Beneficencia municipal don Agustín García Cuena, en nombre de su señora madre, me ha entregado hoy con destino a dicho depósito de la Junta de Defensa Nacional, trece monedas de oro, de las llamadas "alfonsinas", y un matrimonio que siente intenso amor por la Patria y que desea ocultar sus nombres, me entregó al mismo objeto, una moneda de oro de 20 dólares, una libra esterlina y dos monedas "alfonsinas" de 20 pesetas cada una.

El vecindario de Quintana del Puente, localidad en la que se está exteriorizando en forma bien patente el sentimiento patrio, envió el sábado último, con destino a las tropas y fuerzas falangistas que prestan servicio en nuestra provincia y para los palentinos que se encuentran en los frentes de Madrid y zona norte palentina, gran cantidad de víveres de diversas clases, siendo la expedición entregada al sargento del Regimiento de Infantería de Toledo, don Isidro Delgado y haciéndose el valioso envío por medio de un autocamión.

Recibidos estos donativos, he de expresar públicamente mi agradecimiento hacia los donantes, terminando diciéndoles el señor Alcázar Palacios, que tan marcadas pruebas dan de su entrañable amor a España, contribuyendo con entusiasmo a su salvación en la medida de sus posibilidades.

Soldados incorporados
 En el Gobierno civil, se nos participó que anoche a poco más de las diez, salieron de nuestra ciudad, en tren especial y con dirección a Burgos y Vitoria, 150 soldados de los reemplazos de 1933 a 1935, que en cumplimiento del decreto de concentración dado por la Junta de Defensa Nacional, se incorporarán a sus respectivos regimientos de la guarnición en las ya mencionadas plazas.

Utilizando diversos medios de transporte, hoy han llegado a nuestra población numerosos contingentes de muchachos procedentes de los pueblos de la provincia y que por hallarse comprendidos en el ya citado decreto, acuden a presentarse en la Caja de Reclutamiento, para incorporarse a los Cuerpos del Ejército en que hicieron su servicio militar.

Esta noche, saldrán en tren especial la mayor parte de los concentrados, unos con dirección a Burgos y otros destinados a Logroño, Pamplona y Vitoria.

A los incorporados que salieron anoche, se les tributó una cariñosa despedida en los andenes de la estación del Norte, que se hallaban atestados de público y a los que saldrán hoy de nuestra ciudad, se les prepara también una despedida entusiasta, cual merecen los bravos palentinos en los que la Patria puede cifrar grandes esperanzas.

Disposiciones oficiales
 El "Boletín Oficial" de la provincia, en su número ordinario de hoy, publica entre otras disposiciones importantes, la siguiente e interesante circular, relativa a la suspensión o destitución de funcionarios públicos:

"El Excmo. señor General Gobernador civil de esta provincia, se ha servido disponer:

Con el fin de que no se interrumpa en todo momento la buena marcha de la Administración, las Autoridades y Alcaldes de esta provincia, antes de proceder a la suspensión o destitución de los funcionarios dependientes de su Autoridad, me darán conocimiento, exponiendo con toda claridad los hechos en que funden su determinación, proponiéndome al mismo tiempo la persona por quien hayan de ser reemplazados.

Palencia 8 de agosto de 1936.—El General Gobernador civil, P. D., El Comandante, Mariano Alcázar."

También el "Boletín Oficial" de la provincia, en hoja extraordinaria de esta fecha, inserta la siguiente disposición aclaratoria al decreto de incorporación a filas, dado por la Junta de Defensa Nacional el 8 del presente mes:

"Los soldados del cupo de filas, instrucción capt.º XVII, servicios auxiliares, excluidos temporales, y prórrogas de segunda de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935, se presentarán en esta Plaza en la Caja de Recluta sita en el Cuartel de Caballería, antes de las 48 horas; para su incorporación utilizarán el ferrocarril y en las localidades donde no exista, los Alcaldes requisarán los medios necesarios para organizar las expediciones. A los que retrasen su incorporación se les aplicarán las penas que señala el C. de J. M. Los que se encuentren prestando servicios como voluntarios en las organizaciones de Falange, Requetés, etc., se incorporarán precisamente con el armamento y correa que han recibido.

Palencia 9 de agosto de 1936.—De O. de S. E., El Capitán del S. de E. M., Luis López Muñoz."

Diputación Provincial
 La sesión de mañana.
 Mañana, a las diez, se reunirá, para constituirse definitivamente, la Comisión Gestora de la Excmo. Diputación.

Será sesión extraordinaria, en la cual se hará el nombramiento de cargos y designación de comisiones, resolviéndose el concurso de la plaza de Jefe de la Sección provincial de Administración local (Presupuestos).

El espectáculo patriótico más grandioso que ha registrado Palencia

Tuvo lugar en la noche del sábado con motivo de la Salve popular cantada en San Francisco en desagravio a la Virgen del Pilar, Patrona de España

La iniciativa de varias señoras devotas de la Virgen del Pilar de dedicar a la Patrona de España un acto de desagravio en la iglesia de San Francisco, de esta ciudad, por el sacrilegio atentado de que fué objeto el Templo de la Raza, no ha podido tener mejor acogida.

A las siete y media de la tarde del sábado, hora fijada para el comienzo de los solemnes cultos, el espacioso templo conventual de San Francisco, se hallaba por completo lleno de fieles y aún muchos no pudieron pasar al interior, teniendo que permanecer en los atrios y en la calle. Los asistentes pertenecían a todas las clases sociales, que la ofensa inferida a Nuestra Señora del Pilar, ha contristado por igual a todos los buenos españoles. Tanto las autoridades de Palencia—las de todos los órdenes estaban dignamente representadas, absteniéndose de detallar por no incurrir en involuntarias omisiones—como los palentinos más modestos, pasando por toda la escala social, acudieron a San Francisco.

En el presbiterio destacaban las banderas roja y gualda del «Requeté» local, la roja y negra de F. E. de las JON-S y otra también fascista y varias nacionales, pertenecientes a la falange y escuadras de los «ballillas», respectivamente. El altar mayor estaba profusamente iluminado y adornado con flores naturales. Arriba del tabernáculo la bandera nacional bicolor servía de fondo a la imagen de la Virgen del Pilar. Los muros y columnas del templo estaban revestidos con pabellones de púrpura. Al lado del evangelio, en un altar portátil, un cuadro representando al Apóstol Santiago. El aspecto de la iglesia era el de las grandes solemnidades.

En las gradas del altar estaban los niños («ballillas»), falangistas y «requetés». La parte anterior del templo estaba ocupada especialmente por todas las autoridades, sin excepción, de la capital y varones en número incalculable. El resto del templo lo llenaban señoras y caballeros, indistintamente.

Una vez rezado el Rosario con la mayor devoción, el Excmo. señor Obispo, doctor González García, ocupó la sagrada cátedra, pronunciando una oración tan sentida, que todos los oyentes se mostraron muy conmovidos.

Las primeras palabras del Prelado fueron para expresar la emoción que le producía contemplar el espectáculo grandioso que presentaba el templo abarrotado de fieles, llenos de fervor y entusiasmo.

Gracias a Dios—exclamó—que la bandera nacional vuelve a servir de dosel a la Virgen Santísima y gracias a Dios también porque de nuevo las autoridades y el pueblo están unidos por un sentimiento común y, rodilla en tierra, para desagraviar a Nuestra Señora del Pilar de los ultrajes que la han inferido hombres desnaturalizados.

Hombres sin Dios y sin Patria quisieron derribar el hermoso templo de la Pílarica, sin que la Santísima Virgen permitiera que se cumpliesen sus vesánicos propósitos; pero aunque el suntuoso palacio del Pilar hubiese sido deshecho por la metralla, el Pilar que cada cristiano español lleva en su pecho—el Pilar de su fe firme e inquebrantable—no podrá ser destruido por bombas ni por procedimientos inventados o de por inventar.

La victoria es nuestra. Los buenos patriotas vencerán a los que nos querían convertir en esclavos de Moscú, en esclavos de hombres que no pueden ejercer dominio sobre nadie, porque son esclavos de sí mismos, de sus vicios, de sus pasiones y de sus concupiscencias. Bendito sea el glorioso Ejército, bendita la Guardia civil y demás cuerpos armados, benditos los jóvenes generosos, que ofrecen todo su valor, su vida entera, en el holocausto de la Patria.

Gracias, Virgen bendita, gracias por el triunfo de nuestra Fe; gracias porque habeis querido que el Corazón de nuestro Hijo vuelva a reinar en nuestra Patria; gracias porque podamos aún decir que el Apóstol a quien Vos visitasteis en nuestra nación, Santiago, quiera España.

Acto seguido, el mismo señor Obispo dió la bendición con el Santísimo.

Un coro nutridísimo inició el canto de la Salve popular, contestando alternativamente los fieles.

Por último, igualmente y por el coro y pueblo, se entonó el himno de la Patrona de España, y un viva a la Virgen del Pilar—resumen de toda la amargura por el bárbaro atentado, de todo el deseo de reparación y de toda la devoción a la venerada imagen—puso fin el acto de desagravio.

Fué necesario que transcurrieran varios minutos para desalojar el templo. La salida fué en extremo emocionante. Las ovaciones, los vitores a España, a Cristo Rey, a la Pílarica y a las autoridades, no se interrumpían. En las galerías circundantes de la iglesia de San Francisco, estaban formadas y armadas varias escuadras de Falange Española, el «Requeté» sin armas y los «ballillas».

Jóvenes fascistas, formando cordón, impedían el paso hacia la Plaza y calle Mayor de los que salían de la iglesia, teniendo que marchar por la de Martínez de Azcoitia y Avenida de Casado del Alisal, para concentrarse en los Jardinitos de la Estación, desde donde se formó una imponente manifestación que bajó hasta el Instituto de Segunda Enseñanza, en cuyo local tienen establecido su cuartel general las Milicias de F. E. Puede decirse que la manifestación llenaba todo el trayecto de la principal rúa palentina, desde los Jardinitos al paseo del Salón.

Figuraban en esta manifestación, aparte de numerosísimo público, guardias de seguridad, civiles y de otros cuerpos; fuerzas del Regimiento de Caballería de Villarrobledo; los «requetés», con su bandera e insignias reglamentarias; cinco escuadras de «ballillas» uniformados, marcando el paso a los rebeldes del tambor; varias falanges, unas con uniformes y fusiles y otras solo uniformadas; innumerables señoras y niñas en formación, vistiendo muchas el uniforme fascista y las más con distintivos de F. E., de la J. A. P. y de otras organizaciones, y desfilaron también damas enfermeras de la Cruz Roja.

La Banda Municipal de Música interpretó repetidas veces el himno de F. E. de las JON-S, que era también cantado por los manifestantes. Igualmente, marcando el paso, se cantaba: «Un, dos, ¡Viva la JON-S!», «Un, dos, tres, cuatro, cinco—no queremos comunismo—que queramos catecismo», etc. El entusiasmo era desbordante. Nadie recuerda haber visto en Palencia un acto tan sublime ni tanta aglomeración de gente.

Al pasar la comitiva por los Cuatro Cantones, el señor Coronel Jefe del Regimiento de Villarrobledo, que guarnece nuestra plaza, se adelantó desde la terraza del Casino donde se encontraba hacia el centro de la calle para saludar a la bandera nacional. El pundonoroso militar, profundamente emocionado y lleno de patriotismo, besó el pabellón de España, produciéndose con este motivo una escena de intensa emoción.

En las aceras y balcones de la calle Mayor innumerables personas vitoreaban y aplaudían, correspondiendo a los que desfilaron por el centro de la vía pública, saludando todos con el brazo extendido. Las ovaciones a la Guardia Civil, Ejército y demás fuerzas, sonaron atronadoras. El desfile de las Falanges de las JON-S, especialmente el de los niños que constituyó la nota simpática de la manifestación, causaron enorme expectación y se contestaban con entusiasmo indescribible sus vivas a España una, grande y libre. La correcta formación de los «requetés» mereció generales elogios.

La manifestación no se disolvió al llegar al Instituto, pues como la animación no había decaído, muchísimos falangistas y militares, en vez de retirarse a sus cuarteles, volvieron, en unión de otros manifestantes, a recorrer la calle Mayor, formando nutridísimos grupos, que continuaron hasta cerca de las diez de la noche exteriorizando su júbilo con cánticos y vitores.

Milicianos, militares y paisanos, señoras, jóvenes y niños, unos y otros unidos materialmente formando corros y cadenas, fraternizaron amablemente, solidarizados todos por la esperanza—pronto realidad—de volver a tener una España única, como la de Isabel y Fernando; grande como la de Felipe II, de la que él sol no podía ocultarse, y libre, como por la que lucharon Daoiz y Velarde Merino, «El Empecinado» y Agustina... el Ejército, el Clero y el Pueblo...

Suscripciones con destino a las tropas y milicias de Palencia

Lo recaudado en el Ayuntamiento y Gobierno Civil hasta el día de hoy, asciende a la cantidad de 190.748,15 pesetas

Recaudado en el Ayuntamiento

Suma anterior, 87.142,80 pesetas; vecindario de Paredes de Monte, Arrabal de Palencia, 128,05; don Julián Conde, 50; don Alejandro Escobar, 25; don Jesús Aguado, 50; total pesetas, 87.395,85.

Cuya cantidad ha sido ingresada por el Depositario del Ayuntamiento en el día de hoy, en la Delegación de Hacienda.

En el Gobierno Civil

Días 8 y 10 hasta las doce de la mañana.

Patronal Agraria de Revilla, 25 pesetas; Patronal Agraria de Villacanco, 80; don Ignacio Ferrer, 500; don Felicitísimo González (Magaz), 50; Ayuntamiento y vecinos de Magaz, 1.000; Ayuntamiento y vecinos de Autilla del Pino, 500; don Antonio Barón Vallejo, 20; don Nicolás Sanz, 10; Ayuntamiento y vecinos de Villodre, 202; viuda de Fernández Rojo, 50; S. L., 12,50; Tiburcio Moreno, 25; señora de Fierro, 100; doña Florina Anaya (segunda vez), 500; don Marciano Bartolomé Camino (segunda vez), 25; Ayuntamiento y vecinos de Grieta, 1.167,80; D. P., (segunda vez), 500; don Miguel Cabeza, 25; doña Sabina Matilla López, 100.

Ayuntamiento y vecinos de Villanueva de la Cueva, 297,55; Ayuntamiento y vecinos de Villanueva del Rebollar, 338; Ayuntamiento y vecinos de Cardenosa de Volpejera, 380,50; doña Andrea y Rosario González, 5; Ayuntamiento y vecinos de Villaldeván, 73,60; Ayuntamiento y vecinos de Perales, 239,85; vecinos de Villafuella, 25,50; Ayuntamiento y vecinos de Belmonte, 134,50; don Jesús Carlón, 15; un patriota, 100; don Tomás Legido, 1; don Julián San Martín, 50; una sirvienta A. M. T., 5; don Angel Bilbao, 100; J. U. G., 25; don Angel Pariente, (en cheque), 2.000; Asociación de Maestros Nacionales (segunda entrega), 1.500; don Demetrio Fernández, 5; Colegio de Veterinarios, 500; "Ebro" Compañía de Azúcares y Alcoholes, 10.000; Reverendas Madres Esclavas, 100; doña Justa Sahagún viuda de Garrido, 100; un patriota católico, 5.000; Patronal Agraria de Osorno, 100; Patronal Agraria de Valdeolmillos, 20; don Modesto Arrontes (de Belmonte), 15; don Germán Pastor, 30; don Gonzalo Sahagún, 5; don Magencio Agundez, 25; don José Robles, 10; don Honorio Arrontes, 25; don Félix Tortas Guerra, 15; don Eladio Dosal, 1.000.

Total, 103.352,30.

Para el Requeté

Don Nazario Martín Escobar, 25 pesetas; don Guillermo Alvarez, 50; don Agustín G. Cuena, 50; doña Trinidad Herrero, 15; don José Martín García, 5; don Valentín Bartolomé, 10; un amigo de los Requetés, 10; don Juan Quintana, 5; don Filiberto de la Encina, 5; doña Pudenciana Gómez Aldea, 25; don Evaristo García Sáenz, 10; N. N. Presbítero, por Dios y por la Patria, 100; don Dalmacio Valiente, 10; don P. R., 25; doña María Amusco, 5; don Marcos Martín Escobar, 25; doña María Ramos (Villamediana), 15; don Félix López, 25; don Carlos Peña, 25; Pelapines Tradicionalistas Félix y Domi Pedrosa Castrillo, 5; doña Marciana de Lora (Villamuriel), 5; don José Ordóñez Pascual, 25; don Mariano Gómez Arroyo, 25; don Cecilio Obregón, 50; una española, 5; doña Isabela Peña viuda de Ortega, 10; don Guillermo A. Gutiérrez, 25; don Eduardo Salcedo, 50; doña Rosa Losada Vázquez, 25; don Baldomero Torres, 25; don Román Ausín, 5; don Manuel Betegón, 100.

EN ROPAS

Don José Mañanes, doce pares de alpargatas. Don Félix Pedrosa, todas las alpargatas que necesita el Requeté.

En el domicilio de F. E. de las JON-S

Don Alejandro Font de Bedoya, 100 pesetas; Ultramarinos el Burgales, 200 latas de sardinas, 100 botellas Sidra "El Gaitero", 6 latas de galletas, 30 pares de zapatillas y 200 pesetas; don Eduardo Salcedo, 50; doña Consuelo Arranz de García, una docena de zapatillas, una docena de calcetines, una docena de pañuelos; doña Fidela Casado de

Arranz, 2 mudas completas, media docena de pañuelos, media docena de calcetines y media docena de zapatillas; doña María Calvo de Arranz, una docena de zapatillas y una docena de calcetines; doña María del Carmen Zarzosa Vidua, 100; señoritas de Paisán, 8 chalecos y una docena de zapatillas; el joven Pedro Bargañera, 5; Monjas de Villandrado, 7 camisas; cuatro Baillias, 100; don Heliodro García, 15; don Manuel Arnáiz Calvo, 25; don Pablo Bilbao, 10; un Ballilla, 25.

Don Teófilo Ortega Torres, 25; don Juan Ortega Torres, 25; don Leoncio Rebollar, 15; señorita Juanita del Olmo, dos docenas de zapatillas.

Vecinos de Villaprovedo, 50; señoritas de Gusano, 25; don Laureano López Rodríguez, 5; vecinos de Cubillas de Cerrato, 416,25; señora de Valentín del Prado (Frechilla), 3 mudas completas; don Domingo Ismer Arroyo, 25; don J. M. Rodríguez, 5; don Juan Pérez Bodero, 2 mudas completas; señorita de don Hilario Ramírez, 2 camisas; Ayuntamiento y vecinos de Autilla del Pino, 500; Ayuntamiento y vecinos de Magaz, 822,30; varios vecinos del mismo punto (según se detalla): señora de Enrique Rodríguez, 5 cántaros de vino, una arroba de tocino; el secretario del Ayuntamiento, 2 gallinas; doña Ascensión Brines, 6 gallinas; don Higinio Calleja, 2 kilos de tocino; don Isabelino Hernández, 3 pares de calzoncillos; don Orencio Salvador del Campo, una arroba de queso; señorita Aurea García Sanz, 5 latas de melocotón; señora de don Teodoro García Beilido, 2 gallinas; señora de don Gonzalo Martín, 2 pares de calcetines; don Zacarías Pérez Pérez, una arroba de queso; don Joaquín González Pérez, una arroba de queso; señora de don Teófilo Hernández, seis quesos; señora de don Eusebio Martín, 3 quesos; señora de Magloria González, 5 quesos; don Isidro Redondo, dos gallinas; don Mariano Magde, 100; doña Concha de Prado, 4 docenas de alpargatas; Ayuntamiento y vecinos de Valdeolmillos, 314,70; don Jesús Puertas Trejo, 10 cajas de tabajo (0,75). Una docena de calcetines y 2 docenas de pañuelos.

Suscripción provincial unificada para atender a la Defensa Nacional

Día 10.
 Don José Olivares Navarro, (segunda vez), 100 pesetas; Ayuntamiento de Villarrabé, 30; Ayuntamiento y vecinos de Pino del Río, 140,75; don Félix Fernández Villalho, 10; doña Cristina Romero viuda de Jordá, 25; don Lucas Puertas, 10. Suma del día, pesetas, 315,75.

Continúa abierta la suscripción. Los donativos se reciben únicamente en la Depositaria de la Delegación de Hacienda, durante las horas de oficina.

CENTRO DE BELLEZA
 Peluquería para Señoras
 DE
NICOLÁS ALARIO GONZÁLEZ
 Ondulación Permanente sistema "Puntas" (sin electricidad ni aparato), garantizado desde 15 pesetas
 Mayor pral. 73. Telf. 61-x

Carnet de Sociedad

Una boda
 En la iglesia parroquial de San Miguel se ha verificado esta mañana a las diez, el enlace matrimonial canónico de nuestro distinguido compañero de Redacción y maestro nacional don Valentín Bleye Jiménez con la bella y culta joven, también maestra nacional, doña Baudelita Cebezón Zumel.

Bendijo la ceremonia el virtuoso párroco de San Miguel don Germán Pérez, apadrinando a los contrayentes la simpática y agraciada señorita Encarnita Gómez y don Argentino Bleye, hermano del novio.

Los nuevos cónyuges obsequiaron a sus numerosos invitados con un suculento banquete en un céntrico hotel, saliendo de viaje para la vecina capital burgalesa.

Felicitemos al nuevo matrimonio así como a sus familiares deseando a los primeros una eterna y venturosa luna de miel.

EN LOS PUEBLOS

Fuentes de Nava

Esta mañana, utilizando varios camiones requisados al efecto, salieron de esta villa los soldados pertenecientes a los reemplazos que han sido llamados a filas por disposición de la Junta de Defensa Nacional, a los que se unieron con patriótico entusiasmo numerosos voluntarios.

Las camionetas, recorrieron varios pueblos cercanos, donde fueron recibidos soldados y voluntarios, con clamorosas ovaciones y repetidos vivas.

Por las calles de Fuentes, desfilaron después soldados y voluntarios, siendo acogidos con grandes pruebas de entusiasmo y clamorosas vivas al Ejército, a España y a Fuentes de Nava.

A estos entusiastas patriotas, les acompaña hasta la capital, el alcalde de la localidad, nuestro estimado amigo don Segundo Díez de la Herrán.

Villamediana

Se ha verificado en esta villa la suscripción provincial ordenada por la Superioridad. Tan pronto se recibió la circular de la patriótica suscripción, el señor alcalde por bando anunció al vecindario el deber de todo buen vecino, que se sienta ser verdaderamente español, de ayudar con arreglo a su posición social en beneficio de los que ofenden sus vidas por salvar las nuestras.

Las señoritas Elisea y Mercedes Fernández, Emilina Pérez, Onésima y Cayetana González y Digna Borro se ofrecieron a hacer la oportuna colecta al vecindario y debido a su laboriosidad y patriotismo se recaudaron 1.010,15 pesetas que se han puesto a disposición de la Comisión provincial de referida suscripción.

voluntarios, han llegado ya a Palencia, habiéndoseles tributado cariñoso recibimiento.

VIDA RELIGIOSA

NUESTRA SEÑORA DE LA CALLE

En la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle, mañana martes 11, la Asociación de Animas establecida en dicha Iglesia, celebrará a las diez solemne funeral aplicado por todos los asociados difuntos.

Por la tarde a las siete, terminados los cultos de costumbre, se cantará un responso.

DOMINICAS PIADOSAS

En la iglesia de Madres Dominicas Piadosas se celebrará un funeral solemne, en sufragio del alma del ejemplar caballero don Marcelo F. Rojo, mañana martes a las diez de la mañana.

A. PASCUAL HIGELMO
 CIRUJANO
 ELECTRO-RADIOLOGO
 Mayor pral. 28, 3.º - De 12 a 2
 PALENCIA

El general Mola visitó ayer Zaragoza, orando ante la imagen de La Pilarica

Desfilan los guardias de Ciudad-Real ante el jefe del Ejército del Norte

Burgos.—Ayer a primera hora de la mañana salió de Gamonal en un potente trimotor para la ciudad de los Sitios el ilustre general jefe del Ejército del Norte don Emilio Mola Vidal, acompañado de sus ayudantes.

El viaje se efectuó sin novedad aterrizando el aparato en Zaragoza a las diez de la mañana. Aunque su visita no estaba anunciada pronto se dió cuenta el público zaragozano de la presencia en la capital del insigne caudillo, aplaudiéndole y vitoreándole entusiásticamente. Casi en hombres fué llevado por los patriotas aragoneses hasta la basílica del Pilar, donde el general oró breves momentos. El entusiasmo provocado por la llegada de tan ilustre personalidad a Zaragoza, fué indescriptible. El general Mola durante su breve estancia en la ciudad de los Sitios recibió pruebas fehacientes de cariño y adhesión que cristalizaron en interminables aplausos y vivas a España y al Ejército español. Poco antes de mediodía el general volvió al trimotor, en el que regresó felizmente a Burgos.

DESFILE DE LOS GUARDIAS CIVILES DE CIUDAD REAL ANTE EL GENERAL MOLA

Burgos. A primera hora de la tarde de ayer desfilaron en la Plaza de Alonso Martínez, frente al Palacio de la División, los cien guardias civiles de Ciudad Real sumados al movimiento salvador en el frente de Somosierra. El acto fué presenciado por numeroso público que aclamó a los valientes hijos de Ahumada. El general Mola les dirigió breves palabras, diciendo que después de un breve descanso serían enviados a los puntos designados por la Superioridad para seguir luchando por la España grande

y libre, que propugnan los buenos patriotas hasta conseguir dentro de breve plazo la victoria final.

UN DECRETO DE LA JUNTA DE DEFENSA

Burgos.—La Junta de Defensa Nacional ha hecho público un decreto detallado relativo al pago de haberes.

EN EL CAMPO DE GAMONAL

Burgos.—Por el gobernador civil de la ciudad se ha prohibido el estacionamiento de grupos de personas y carruajes en las inmediaciones del campo de Gamonal.

Ayer por la tarde a las seis se produjo alguna alarma en dicho campo, por divisarse en el hori-

zonte un trimotor, que en el primer momento se creyó afecto al comité rojo de Madrid. Se elevaron dos aparatos comprobándose que el avión era uno de los puestos al servicio de las fuerzas nacionales.

LA "CRUZADA DEL ORO"

Burgos.—Continúa recibiendo la Junta de Defensa Nacional cuantiosos donativos con destino al Ejército y demás fuerzas armadas que luchan por la salvación de la Patria.

El llamamiento a todos los españoles para que entreguen al Gobierno legítimo de Burgos el oro que posean, ha sido atendido en mayor cuantía de la esperada. Hoy se han recibido nuevas joyas y donativos de dicho metal.

MAS ASESINATOS DE LOS MARXISTAS

Fanjul, la esposa de Goded y Dimas Madariaga, muertos

Lisboa.—Hemos recibido la noticia desagradable de que las horribles comunistas, actuando canalicamente al amparo de lo que llaman el Gobierno de Madrid, han dado muerte al ilustre general Fanjul, ex-subsecretario del Ministerio de la Guerra; a la señora del general Goded, que fué muerta en un Hotel de Barcelona, y al diputado de la Ceda, don Dimas Madariaga.

Radio Club Portugués al dar cuenta de esta triste noticia, hace resaltar la personalidad de las víctimas.

SE COMBATE EN HERNANI

Milán.—Una columna de requetés ha atacado a Hernani, trayendo un duro combate.

El cerco a Madrid enfra en una fase decisiva

Ofensiva a fondo en el frente Norte

Al parecer, Azaña ha huído con siete ministros a Valencia

La toma de Madrid continúa siendo el principal objetivo de la campaña nacional contra el marxismo. Las columnas españolas que operan en el frente Norte parece han reanudado la ofensiva contra la capital de España, avanzando en operaciones de gran envergadura que hasta ahora no se habían iniciado porque el general Mola, no estimaba, según las noticias, conveniente adelantar posiciones con arreglo al plan preconcebido para la rendición de Madrid. Las tropas nacionales, ocupando las mejores posiciones, esperan en sus avances la llegada de otras columnas. Por el Norte la columna del coronel Benito establece su base en El Pinar y está amenazada seriamente Guadalaajara, que está a las puertas de Madrid.

La gran superioridad de las fuerzas del coronel Benito juntamente con la ventaja que ofrece la llegada de tropas Regulares, destrozarán por completo a los marxistas.

Mientras tanto, en Madrid se demostró gran ignorancia en la táctica militar al dejar tomar a las tropas sublevadas Alcolea del Pinar que es una magnífica posición.

El comandante del Tercio señor Castejón, marcha sobre Madrid a juntarse con las fuerzas que salieron de Cáceres.

La columna que pomposamente anunció Madrid que había salido para atacar Cáceres se unió al Ejército.

Las fuerzas del Tercio y Regulares venidas en gran número a la Península, después de limpiar Andalucía continuaron hacia Madrid por la carretera de Toledo.

De la situación actual pueden sacarse las siguientes consecuencias:

Primera. Casi la totalidad de la provincia de Badajoz está en poder del Ejército.

Segunda. El paso por el Estrecho está ya limpio después de la actuación de las fuerzas navales y del aire del general Franco, derrotando a las del Comité de Madrid.

Tercera. La aviación del general Franco, después de su actuación en el Sur, se propone colaborar en el ataque a Madrid.

SE INICIA UNA OFENSIVA A FONDO

En el comentario diario que hace Radio Club Portugués y que se cree se debe a uno de los más prestigiosos críticos militares de Europa, se dice que en los frentes contra Madrid no se habían realizado todavía operaciones de envergadura porque el gran avance que debía realizar el General Mola precisaba con anterioridad tener fácil y seguro contacto con los elementos de retaguardia, así como una acción simultánea con las tropas que sobre Madrid avanzan por el Sur.

Agrega que las milicias rojas no han contraatacado, lo que demuestra que además que sus fuerzas son insuficientes, sus mandos son ineptos o incapaces de operaciones de esta índole. Cuando el enemigo ha conseguido un avance, es preciso un contraataque, o, si este no se realiza, demuestra que se carece de efectivos para ello o de jefes capaces de realizarlo.

Por otra parte, un periodista francés que va a retaguardia de la columna Mola dice que dicho General no ha avanzado contra Madrid porque hubiera tenido que entrar protegido por la Artillería, puesta a retaguardia, lo que supon-

dría la destrucción de la capital. El General Mola quiere que no se produzcan víctimas inútiles o inocentes, y para ello espera que las

Mañana sale de Palencia un camión de víveres para el frente

Los señores Hijos de don Hermógenes Sendino, Compañía Comercial Palentina, don Francisco Quevedo y don Alejandro Ortega, han visitado esta mañana al general gobernador señor Ferrer para ofrecerle un camión de víveres, con destino a las fuerzas de nuestra capital que luchan en el frente. El general Ferrer agradeció el donativo con afectuosas palabras, resaltando el espíritu patriótico del Comercio palentino, que desde el primer momento ha prestado su más entusiasta colaboración al movimiento salvador de la Patria.

El camión de víveres saldrá mañana para el frente.

De esperar es que tan generoso rasgo tenga imitadores pues en esta hora de mutuo sacrificio y desprendimiento, todos los buenos ciudadanos deben aportar para el triunfo de la causa de España, lo que esté de su mano. La Patria se lo premiará.

El vecindario de Quintana del Puente envió ayer domingo gran cantidad de víveres a los tropas, de los que se hizo cargo el sargento del regimiento de Toledo don Isidro Delgado.

Otros pueblos de la provincia, están organizando expediciones similares en rivalidad de entusiasmo y adhesión al Ejército y fuerzas que luchan por la Patria.

Las estaciones de radio inglesas coinciden en afirmar que el presidente de la República española y siete ministros, se hallan en Valencia desde donde aparentan dar órdenes desde Madrid.

El señor Martínez Barrio salió para Cartagena por vía marítima.

columnas del Sur se hallen en condiciones de actuar conjuntamente, a fin de entrar en Madrid, sin causar graves daños a esta capital.

LA HIJA DEL MINISTRO DE LA GUERRA, DETENIDA EN MEDINA SIDONIA

Sevilla.—El sábado fueron detenidas en Medina Sidonia dos señoras, de las cuales una es hija del actual ministro de la Guerra Fernández Sarabia y otra, hija del ex-gobernador civil de Cádiz.

El general Queipo de Llano se dirigió por radio al flamante ministro para que disponga el modo de reintegrar a su hija a Madrid.

LA SITUACION DE LOS SUBDITOS NORTEAMERICANOS

Según comunican de Norteamérica, la embajada de dicho país en Madrid procede al avituallamiento de víveres para unas cien personas durante tres semanas.

Se han refugiado en la embajada 86 subditos americanos, y quedan en Madrid unos 130.

DESDE DONDE ACTUA EL GOBIERNO FANTASMA?

Berlín.—El embajador de Chile comunica a su Gobierno que en Madrid no existe Gabinete y únicamente figuran al frente de los ministerios elementos sindicalistas.

Respecto a las bajas de los marxistas, dice que no se pueden calcular, pues alcanzan millares y termina diciendo que la situación en Madrid es de alta tensión.

Las estaciones de radio inglesas coinciden en afirmar que el presidente de la República española y siete ministros, se hallan en Valencia desde donde aparentan dar órdenes desde Madrid.

El señor Martínez Barrio salió para Cartagena por vía marítima.

EN MADRID SE HA INAUGURADO HOY UNA ESTACION EMISORA DE FALANGE ESPAÑOLA

Que ha dicho lo siguiente:

Esta tarde se ha inaugurado en Madrid una nueva estación emisora de extracorta perteneciente a Falange Española de las JONS, que se dice instalada en el Puente de Vallecas.

Las pruebas inaugurales se han verificado con llamadas a Tetuán, desde donde contestaban que la audición era perfecta.

La Radio Madrileña de Falange Española decía textualmente lo siguiente:

«No tengáis apuro por llegar a Madrid. Aquí hay muchos españoles. Estamos solos. No hay Gobierno. Aquí rige un ruso llamado Romaniski, instalado en el Ministerio de la Gobernación. Allí han tenido doce muertos.

Los venceremos inmediatamente. Si no venis vosotros, saldremos nosotros. Aquí estamos bien.

Casares Quiroga ha muerto hace tiempo. Prieto y su hijo están vigilados por los comunistas, porque quisieron huir en un avión, diciendo que iban a por armas a Francia, pero era para huir.

De Azaña y Largo Caballero no sabemos nada. Repetimos: aquí estamos bien. Poseemos armas que nos venden los comunistas. Ametralladoras por 50 pesetas. Ya venden todo. Sólo quieren dinero y no quieren pelear.

Ellos están esperando armas de Francia. El triunfo es nuestro. Esos que se llaman gobernantes, no son más que ladrones. ¡Viva España! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva Falange Española de las Jons!»

Clinica Operatoria de Nuestra Señora del Pilar

DIRECTOR.—Doctor Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.

RADIÓLOGO.—Doctor Marcos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.

ANÁLISIS CLINICOS.—Doctor Miguel López-Negrete.

Modernas instalaciones en hermoso edificio situado en el parque del Salán, montada para toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.

PALENCIA.—Colón, 53.—Teléfono número 27.

DICE EL GENERAL CABANELLAS

Todas las transgresiones serán castigadas inexorablemente

Burgos.—Anoche y ante el microfono de «Radio Castilla», el ilustre Presidente de la Junta de Defensa Nacional de España, general don Miguel Cabanellas Ferrer, pronunció la siguiente allocución:

«Castellanos, españoles todos: España ha comenzado a resurgir. Desde Cádiz a Galicia, desde Aragón a Extremadura, todas las provincias vibran de entusiasmo patriótico ante el glorioso movimiento salvador de la Patria. España entera se ha lanzado contra los traidores a sus sagradas tradiciones, para cerrar este oprobioso paréntesis que se había abierto en el cauce augusto de nuestra Historia nacional.

Españoles todos. La victoria definitiva está próxima. España vuelve a ser libre y grande, por el sacrificio de la sangre de sus hijos más preclaros. España se recobra a sí misma y la hora de su triunfo, cercana a sonar en el reloj de la Historia occidental, servirá para abrir los nuevos horizontes de vida que tiene derecho por su pasado inmaculado y por su presente liberador.

El Ejército se ha propuesto el deber de reconquistar a la Patria, encontrando la colaboración entusiasta de todos los buenos españoles. No podíamos sufrir por más tiempo que nuestro país fuera víctima de las más odiosas tiranías, que fuera esclavo de los que aprovecharon las gabelas del tesoro nacional en beneficio pаниgado de amigos y parientes, de aquellos que habían roto con una ominosa conducta las tradiciones gloriosas de la Patria, poniéndose al servicio de Moscú.

Algeciras, ciudad abierta, ha sido bombardeada por unos barcos cuyos marineros, entregados a las más espantosas orgías y crueldades, son reos de los crímenes más inauditos. No encuentra esta conducta más explicación que ellos mismos se han convencido de que el triunfo de España está próximo y que aquellos que lo prometieron de institutos salvajes, cometieron desmanes y crímenes contra los patriotas, sufrirán el castigo adecuado, como lo exige la sangre vertida.

Cada columna ha coronado el objetivo que se le encomendó. Badoj, Huelva y otras ciudades, están ya en poder de los leales y cada vez se estrecha más el cerco de la capital de España, dejando impuesta en toda la nación su autoridad la Junta de Defensa. Existe en Madrid un Gobierno que no representa a nadie, integrado por los Comités rojos, con los que los Soviets soñaron establecer su imperio en nuestro país. Vano empeño, porque España está en pie y ha sabido cumplir con sus deberes sagrados.

Todos los buenos españoles han

Anteayer permaneció en nuestra ciudad varias horas un fugitivo reinosano, que en la tarde del día 6 logró infiltrarse entre las guardias rojas, recorriendo más de 40 kilómetros hasta que consiguió llegar a nuestras líneas.

Nos cuenta que los marxistas se adueñaron por sorpresa de la población el día 28, que el día 22 el puesto de la Guardia civil constituido de 19 números y el teniente fué conducido al Ayuntamiento y dentro asesinados todos, no en la plaza, como afirmaban los rumores en nuestra capital; nos dijo igualmente que las familias de los asesinados fueron respetadas y que Justo Sanjurjo, capitán, hijo del glorioso general, fué hecho prisionero y herido en el balneario de Corconte, donde se encontraba veraneando y fué sorprendido por los sucesos. Conducido al hospital de Reinoso fué solícitamente atendido y hasta la madrugada del 6 en que los guardias rojos determinaron asesinarlo.

Para llevar a cabo su cruel decisión le comunicaron el fin de su vida solicitando entonces el capitán Sanjurjo los auxilios espirituales.

A tal efecto se avisó al párroco

Notas de la Comandancia Militar

REGRESO DE BURGOS

Esta mañana salió con dirección a Burgos, el Comandante General de la plaza, excelentísimo señor don Antonio Ferrer de Miguel, para dar cuenta de la marcha de los servicios al señor General en Jefe de los Ejércitos del Norte, que le había llamado, y, cumplimentada su misión, regresó esta tarde a Palencia, reintegrándose a su puesto, sin que ocurra novedad alguna.

U. ROMÁN BAQUERIN

Especialista del estómago intestinos e hígado RAYOS X CONSULTA EN Palencia, Mayor pral., 28, bajo

Letras de luto

Hoy ha fallecido en nuestra capital el conocido industrial don Emilio Peña Herguera, que era muy apreciado en Palencia por su carácter afable y probidad comercial.

Acompañamos en el justo dolor que les aflige a su viuda doña Luisa Vigón, hijos y demás familiares.

Sigue el avance por el Sur

La columna de Castejón a 20 kilómetros de Badajoz

Burgos.—El Ejército del Sur continúa sus eficaces intervenciones por Andalucía y Extremadura, continuando su arrollador avance hacia Madrid.

Unos individuos fugados de algunos de los puntos donde dominan los revolucionarios, han declarado que allí sólo tienen noticias que da el Comité Rojo de Madrid, ignorando la verdadera situación de España.

Anoche se dijo en nuestra ciudad que la capital de Badajoz había ya caído en poder de nuestras tropas. La noticia no fué confirmada oficialmente por ninguna de las emisoras al servicio directo de la Junta de Defensa.

Lo único que se ha comunicado sobre el particular hasta la fecha fué radiado ayer a las cuatro y media de la tarde por la estación de extracorta de Tetuán, que dijo que las fuerzas de Castejón habían ocupado en la mañana de ayer Montijo, a 20 kilómetros de Badajoz, después de consolidar la conquista de Mérida. La conquista de Badajoz una vez dominado el citado punto estratégico, era de extremada facilidad.

El Tercio combatió desnudo de cintura para arriba, debido al abrasador de agosto.

MARGARITA NELKEN SE ENCUENTRA CON EL EJERCITO

Burgos.—La diputada socialista Margarita Nelken, salió de Madrid con dirección a Badajoz, con el propósito de organizar comités de resistencia contra las tropas del Ejército, pero al llegar a la provincia extremeña se encontró con el Ejército que ocupaba casi toda la provincia, estando ya a las puertas de la capital, por lo que retrocedió a Madrid.

Interesaba economía industrial de trusts y su ban al obrero, se

El movimiento, ha dado al traste no habrá traste en las fábricas, en el trabajo, y por eso el que logras sino mejoradas, De este modo que en el beneficios máximos nacional que ha p

NOTICIAS

Por exceso de original nos vemos en la precisión de retirar de nuestro número de hoy la reseña de un juicio por esta celebrada esta mañana en la Audiencia provincial.

Servicio de información de F. E. de las JONS

La situación de Reinoso, según un fugitivo llegado el sábado a nuestra ciudad

No están protegidas con planchas blindadas las casas.—Cómo fueron asesinados el párroco de Matamorosa y el hijo del ilustre general Sanjurjo

Anteayer permaneció en nuestra ciudad varias horas un fugitivo reinosano, que en la tarde del día 6 logró infiltrarse entre las guardias rojas, recorriendo más de 40 kilómetros hasta que consiguió llegar a nuestras líneas.

Nos cuenta que los marxistas se adueñaron por sorpresa de la población el día 28, que el día 22 el puesto de la Guardia civil constituido de 19 números y el teniente fué conducido al Ayuntamiento y dentro asesinados todos, no en la plaza, como afirmaban los rumores en nuestra capital; nos dijo igualmente que las familias de los asesinados fueron respetadas y que Justo Sanjurjo, capitán, hijo del glorioso general, fué hecho prisionero y herido en el balneario de Corconte, donde se encontraba veraneando y fué sorprendido por los sucesos. Conducido al hospital de Reinoso fué solícitamente atendido y hasta la madrugada del 6 en que los guardias rojos determinaron asesinarlo.

Para llevar a cabo su cruel decisión le comunicaron el fin de su vida solicitando entonces el capitán Sanjurjo los auxilios espirituales.

A tal efecto se avisó al párroco

co de Matamorosa, pueblo inmediato a Reinoso, cuyo sacerdote al llegar al hospital para cumplir con su deber, fué traidoramente asesinado. Minutos después en su lecho de dolor lo fué también el heroico capitán Justo Sanjurjo.

Deseando conocer la verdad de los rumores que circulaban sobre la situación de la villa reinosana, el interlocutor contestó a nuestras preguntas desmintiendo todos los rumores alarmistas que malas intenciones habían propagado, y nos dijo que no es cierto que las calles y casas estén protegidas por planchas de acero, encontrándose el público recluso en sus casas, como es natural.

Cada vez es mayor el entusiasmo que se nota entre los jóvenes de nuestra ciudad y provincia, acudiendo en número mayor de día en día a inscribirse como voluntarios y abnegados defensores de España en las filas de nuestra Falange. Todo lo que podamos elogiar esta ejemplar conducta será poco ante voluntades que aparte de suponer un sacrificio en sus intereses significa una ofrenda generosa, digna de ser imitada por todos los españoles.

ULTIMA HORA

¿Badajoz y Guadalaajara, en nuestro poder?

A las seis y media de la tarde nos llega la noticia transmitida por una emisora gallega, de que las capitales de Badajoz y Guadalaajara han caído en poder del Ejército libertador de España.

Entre tanto que no sea confirmada oficialmente, hemos de acoger la noticia con las naturales reservas.

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

EL 85%

de los trastornos de la digestión son debidos a la acidez del jugo de su estómago

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

Queda sin efecto en Navarra el impuesto transitorio de guerra

Lo satisfará la Banca

Pamplona.—La Diputación foral ha publicado la siguiente circular:

«Respondiendo al llamamiento dirigido a los contribuyentes navarros en circular fecha 4 de los corrientes, para subvenir al pago de los subsidios establecidos a favor de las familias necesitadas, cuyos miembros se han unido al movimiento nacional y a otras necesidades derivadas del mismo, se han personado ante esta Corporación los representantes de los Bancos locales, Crédito Navarro, La Vasconia y Cajas de Ahorros Provincial y Municipal, así como también los de otras entidades y particulares, ofreciendo generosamente aportar las cantidades que sean precisas para que las indicadas atenciones puedan ser cubiertas inmediatamente, dejando al arbitrio de la misma Diputación, el fijar la cuantía y condiciones en que dicha aportación se haya de efectuar.

Esta Diputación, estimando en cuanto vale y representa este rasgo de patriotismo, ha acordado aceptar con gratitud los ofrecimientos formulados por la Banca Navarra, dejando sin efecto las disposiciones dictadas en la expresada Circular.

La Diputación y en su nombre: El Vicepresidente, Juan Pedro Arrolas; Luis Oroz, Secretario.

TEJIDOS Y NOVEDADES

POLO

Mayor, 91 Teléfono 5

Compañía del Pacífico

Para HABANA, COLON, PANAMA, LA LIBERTAD, PAITA, CALLAO, MOLENDON, ARICA, IQUIQUE, ANTOFAGASTA y VALPARAISO, saldrán del puerto de SANTANDER.

Vapor "ORBITA"	12 de Mayo
Motonava "REINA DEL PACIFICO"	21 de Junio
Vapor "ORDUÑA"	19 de Julio

Admite pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para toda clase de informes dirigirse a sus Agentes

NOTA: El vapor "ORBITA" admite solamente pasaje de PRIMERA, SEGUNDA y TURISTA.

HIJOS DE BASTERRECHEA

Paseo de Pereda, número 9 SANTANDER

Clinica de Cirugía y Traumatología Dr. HERMAN BLANCO

Especialista diplomado de la Casa de Salud Valdehuela. Ejerció por oposición del Sanatorio Nacional de Pedras Rubias. Es especialista en todo tipo de operaciones, extracciones, etc. Instrumental moderno y completo para todo tipo de operaciones, extracciones, etc. Consultorio en Copo y Barroco, E. (casa de Castilla), de 10 y media a 1 y de 4 a 5. SANATORIO: Avenida República Argentina, 5